

RAPPORT SUR L'ETAT SANITAIRE DE MONTREAL

POUR L'ANNÉE 1891

On lit dans ce Rapport :

“ Nous avons eu 5 591 décès. En évaluant notre population à 218 275 habitants, cela équivaut à une mortalité annuelle de 24.6 pour 1 000, c'est donc une diminution de 0.2 pour 1 000 comparée aux taux de mortalité annuelle de 1890, en même temps une diminution de 0.1 sur la moyenne de la mortalité donnée par la période quinquennale commencée en 1886.

“ Le nombre total des décès causés par les maladies zymotiques est quelque peu moindre que celui de l'année dernière. Parmi les maladies préventives les plus importantes, on remarque particulièrement une forte diminution pour la diphtérie. Elle nous a donné 93 décès de moins que l'année dernière, son total annuel étant de 78 ; le croup nous a aussi donné une diminution de 28 décès sur ceux de l'année précédente. La coqueluche a pareillement fait 37 victimes de moins que l'année 1890. La mortalité par la fièvre scarlatine a donné un total annuel de 10 décès au lieu de 16 pour 1890 ; la rougeole eut une diminution de 10 décès pour l'année, un total de 55 décès au lieu de 65 sur l'année précédente. Il n'y eut que les fièvres typhoïdes qui fournirent un léger excé-
dent de décès sur l'année précédente, c'est-à-dire, 65 décès cette année au lieu de 62 en 1890.”

Il y a eu 9 622 naissances, ce qui met la proportion de notre natalité à 44.0 pour 1 000, un peu plus de 26 naissances par jour. C'est la plus forte natalité annuelle que nous ayons eue depuis 1886, cette dernière ayant donné un taux de 45.3 pour 1 000. Comparée à celle de 1890, notre natalité accuse une augmentation de près de 4 pour 1 000, ou de 1.42 pour 1 000, si on la compare avec la moyenne de proportion de la dernière période quinquennale.”

La proportion de notre mortalité annuelle est au-dessous de celle de plusieurs villes principales d'Europe et d'Amérique. Ainsi elle dépasse celle de Londres de 3.2 pour 1 000 ; celle de Paris et d'Edimbourg de 3.0 pour 1 000 ; celle de Bruxelles de 2.3 pour 1 000 ; et celle de Vienne de 0.1 pour 1 000. Mais elle est moins élevée de 12.4 pour 1 000 que celle de Moscou, 4.6 pour 1 000